

「言葉」を考え、元気で安全な夏休みを

校長 美田 学秀

今日で4か月間の1学期が終わり、明日から夏休みが始まります。夏休み中の全道大会や各種コンクールに出場する皆さんは、後悔しないような準備をしてほしいと思います。そして、大きな事故もなく、1学期の締めくくりである今日を迎えることができたことを、とてもうれしく思います。

この4か月で、先生が一番うれしかったのは、地域の方から3件ほど「札幌北中学校の生徒が、小学生が困っているときに助けてくれた」という連絡を受けたことです。その中の一人は「将来、うちの子どもが通う中学校が、素敵な学校で本当にうれしい」ということを感動しながら話していました。おそらく、先生方の知らないところでも、他人を思いやり、優しさにあふれた行動があったのではないかと思います。先生の気持ちをあたたかくしてくれて、本当にありがとうございます。

今、「ありがとう」と言いましたが、1年生の教室前には「言われて嬉しい言葉」という掲示物が貼ってあります。多くの方が「ありがとう」という言葉をあげていました。それ以外にも「優しいね」「信頼できる」のような言葉がみられました。また2・3年生の廊下掲示板には、旅行的行事でつくった美しい掲示物が並んでいます。いろいろな場面で、優しさを忘れずに、全力で取り組むことができる皆さんのことをとても誇らしく思い、信頼をしています。

「スマホはナイフのようなもの」という言葉を聞いたことがあります。使い方によっては役に立つけど、使い方を間違えると人を傷つける道具になるということです。人間の発する言葉にも、そのような効果があると思います。

「キモイ」「うざい」「あっち行け」「終わってる」など、先ほどの「うれしい言葉」とは正反対の「他人の心を傷つける言葉」を口に出していないでしょうか。「その場に合った言葉」「他人を不愉快にさせない言葉」を選ぶことは、社会に出たときには大切な能力になります。今のうちから、しっかりと自分で考えて「ふさわしい言葉」を選択する経験を積むことが大切です。

さて、この夏休みは、皆さんはいろいろな目標を立てながらの生活になると思います。「夏休みは毎日勉強する」「早寝早起きをする」など、目標を立てて努力をすることは間違いなく必要なことです。ただ、目標通りにできなくても、落ち込む必要はありません。人間はそれほど強い生き物ではないと思いますし、今後、挽回するチャンスはたくさんあります。小さな失敗や挫折をしても、それを乗り越えていけば、楽しいことや幸せなことはたくさん経験できます。これは人生の先輩としての、心からのメッセージです。

明日からの夏休みは、特に交通事故や水の事故にも十分注意をして、2学期始業式に、また元気に再会できることを楽しみにしています。

3年生のボランティア清掃、行われる

6月20日（木）の放課後、3年生によるボランティア清掃が行われました。保健常任委員を中心に希望した生徒たちが手分けして、玄関の窓の清掃などを行いました。参加した生徒たちからは「初めてこのような活動に参加したのですが、全員が楽しく取り組んでいたのが、学校もきれいになって友達との交流もできたのでいい体験でした」「清掃するだけでも達成感がありましたが、それ以外にも、清掃すると他の人にも少しでも喜んでもらえるのかな、と思いました」といった感想が聞かれました。2学期には1、2年生によるボランティア清掃も実施される予定です。ぜひ積極的にチャレンジしてほしいと思います。



「グループホーム 夢」訪問

期末懇談期間中、5日間にわたって「グループホーム 夢」への訪問活動が行われました。これは昨年度3年ぶりに再開された生徒会が主催する老人ホーム訪問ボランティアの取組です。一般生徒から希望者を募ったところ、今年度は29名の生徒が参加を希望し、一緒にゲームや折り紙をしたりお話を楽しんだりして、地域の方々と世代をまたいだ交流をもつことができました。



<お知らせ>

夏休み中に学校にお電話いただく際は8時15分から16時45分の間にお願いします。

電話番号：011-791-1190

なお、16時45分から翌朝8時15分までは転送電話になっています。

今後の主な予定

8月13日（火）～15日（木）	夏季休校日
8月21日（水）	漢字検定 ※夏休み中に実施します。
8月26日（月）	2学期始業式（給食あり） 基礎学力テスト（5教科）
8月27日（火）～29日（木）	PTA 交通安全指導
9月11日（水）	3学年学力テストA

